

Informationen „Velopass – Sammle deine Veloabzeichen!“

Ab dem Schuljahr 2021/2022 bekommen alle Schülerinnen und Schüler, die einen bikecontrol-Workshop von Swiss Cycling absolvieren, am Ende der Lektion einen Velopass. Gerne erläutern wir Ihnen mit diesem Schreiben, was der Velopass ist und wieso wir ihn den SuS abgeben.

Was ist der Velopass?

Der Velopass ist ein Sammelheft fürs Velofahren!

Ziel dieses Abzeichensammelprogramms ist es, dass Kinder die verschiedenen Aspekte des Velofahrens kennenlernen. Der Spass steht dabei im Vordergrund. Die beiden Löwen Isa und Leo führen durch die verschiedenen Niveaus. Für jede Stufe innerhalb eines Niveaus kann ein Abzeichen gesammelt werden. Die Lernziele werden von Stufe zu Stufe herausfordernder.

Das Programm entstand in Zusammenarbeit von Pro Velo und Swiss Cycling mit der Absicht, dass Kinder Freude am Velofahren haben und sicher durch den Alltag kurven. Im Rahmen des Velopasses können Kurse von unterschiedlichen Organisationen besucht und dort Abzeichen gesammelt werden; unter anderem in Pro Velo Fahrkursen, Trainings von Swiss Cycling-Vereinen oder Bikeschulen.



Der Velopass umfasst 36 Seiten und bietet eine Fülle von Informationen für Klein und Gross. Kinder zwischen 6 und 12 Jahren finden Rätsel, Platz zum Malen, einen Wettbewerb und vieles mehr.

Was gibt es für Niveaus und Stufen im Velopass?

- **Basics** (Grundfähigkeiten auf dem Velo): Hier werden einfache Technikelemente und die Erweiterung der Grundfähigkeiten auf dem Velo gefördert. Diese Kompetenzen helfen, sicher im Strassenverkehr unterwegs zu sein (Seiten 8 und 9 im Velopass).
- **Traffic** (Fahren im Verkehr): Auf diesem Niveau werden die Verkehrsregeln und das verkehrsrelevante Verhalten kennengelernt. Um dieses Niveau abzuschliessen, muss die Veloprüfung absolviert werden. Für das Erlernen dieser Fähigkeiten werden von Pro Velo Fahrsicherheitskurse angeboten (Seiten 12 - 15 im Velopass).
- **Skills** (Entwicklung persönliche Technik): Im Niveau Skills wird die persönliche Technik auf dem Velo weiterentwickelt, und die Kompetenzen, welche über die Verkehrsregeln hinausgehen, werden vertieft (Velopass Seiten 18 - 23).

Wieso bekommen alle SuS einen Velopass, wenn sie einen bikecontrol-Workshop absolviert haben?

Mit dem Workshop bikecontrol erlernen Kinder und Jugendliche die ersten wichtigen Fähigkeiten auf dem Velo, mit dem langfristigen Ziel, das Velo nachhaltig in den Alltag zu integrieren. Wenn die Kinder und Jugendlichen bei einem bikecontrol Workshop einen Velopass erhalten inkl. den ersten Abzeichen, soll sie das motivieren, weitere Abzeichen auf dem Velo zu sammeln, um sich noch mehr Fähigkeiten anzueignen. Mit dem Durchlaufen der verschiedenen Stufen werden die Kinder und Jugendlichen von Abzeichen zu Abzeichen besser, wodurch die Sicherheit erhöht wird. Der Umgang mit dem Velo wird einfacher, und durch die Bewegung tragen wir auch etwas zur Sportförderung bei.

Für welche Stufen bekommen die SuS Abzeichen?

Das ist abhängig davon, wie gut die Kinder und Jugendlichen Velofahren. Grundsätzlich werden bei einem bikecontrol-Workshop die Lernziele der Stufe Basics 1 und Basics 2 erarbeitet und auch ebendiese Abzeichen abgegeben. Es kann aber durchaus auch sein, dass ein Kind oder Jugendliche noch nicht all diese Lernziele erfüllt und deshalb nicht beide Abzeichen, sondern nur eines oder keines erhält.

Wo können weitere Abzeichen gesammelt werden?

Alle Anbieter für Kurse, Training usw. sind auf www.velo-pass.ch/anbieter aufgelistet.

Wie kann ich als Lehrperson weiter damit arbeiten?

Der Velopass kann in den Unterricht einbezogen werden, um gewisse Themen zu erklären oder zu bearbeiten. Für den Unterricht zum Thema Velofahren gibt es auf Mobilesport.ch (Monatsthema Mai 2021 Velofahren) weitere Inhalte.

Abzeichen abgeben dürfen nur Lehr- und Leiterpersonen, die von Swiss Cycling oder Pro Velo entsprechend ausgebildet wurden.

Weitere Informationen sind auf www.velo-pass.ch zu finden.